

Neue Ausstellung im Landtag:

WÜRDE. SELBST. WÄHLEN

Die neue Ausstellung im Landtag „WÜRDE.SELBST.WÄHLEN“ wird am

Montag, 20. Mai 2019, 17:00 Uhr,

durch **Landtagspräsidentin Gabriele Brakebusch** eröffnet.

Anlässlich der Einführung des Frauenwahlrechtes vor 100 Jahren wurde die Wanderausstellung konzipiert und wird nun im Landtag präsentiert. Die Künstlerin, Fotografin und Soziologin Sabine Felber erstellte sie in Kooperation mit 28 Frauen aus dem Burgenlandkreis. Sie gaben sehr unterschiedliche Antworten auf die Fragen: Was verstehen wir unter Selbstbestimmung? Was ist gemeint, wenn wir von Würde sprechen? Und welche Bedeutung hat für uns das Recht, wählen gehen zu dürfen? Dabei hat die Fotografin die Frauen auf dem Weg zu den Porträts begleitet. Mit der von ihr entwickelten Methode der Autobiografischen Fotografie entstanden Bilder, bei denen die Frauen die Kontrolle übernahmen. Den Rahmen, das Licht, das Motiv gestaltete die Künstlerin. In dem Moment aber, in dem das Bild entstand, liess sie sie allein. Die Frauen drückten selbst den Auslöser. Sie zeigen etwas von sich, sie erzählen – es wird nicht über sie berichtet, es wurde kein Bild *von ihnen* gemacht.

„Auf die verschiedenen Blickrichtungen bin ich persönlich sehr gespannt“, so **Landtagspräsidentin Gabriele Brakebusch**. „Spannend finde ich auch, dass die Betrachter den Protagonistinnen nicht nur tief in die Augen blicken können, sondern diese Portraits auch sehr emotionale und empfindsame Momente entstehen lassen. Sensibilität, Wahrhaftigkeit und Tiefsinnigkeit bekommen durch die Präsenz dieser Frauen einen ihnen angemessenen Raum, der leider im Alltag viel zu sehr fehlt.“

Neben der Parlamentspräsidentin werden zur der Ausstellungseröffnung die Vorsitzende des Landesfrauenrates Sachsen-Anhalt e.V., Eva von Angern, sowie die Kuratorin, Dr. Gisela Winkler sprechen.

Die Ausstellung im Landtag von Sachsen-Anhalt kann bis zum 28. Juni 2019 wochentags in der Zeit von 8 bis 18 Uhr kostenfrei besucht werden.